

La reprise à son apogée en 2015

LUXEMBOURG - Le pic de la reprise sera atteint dès cette année pour la Chambre de commerce.

«Les éléments sont réunis pour faire de 2015 et 2016 des années au ciel dégaîgé» au Luxembourg, selon la Chambre de commerce, qui a présenté hier son rapport annuel. Dans ses perspectives économiques, l'institution a annoncé que le cycle de reprise atteindrait son apogée dès cette année, avec une prévision d'un taux de croissance du produit intérieur brut à 3,8 % en 2015, après 3 % en 2014.

Car dans le même temps, le taux de chômage stagnera à 7 %, avant de repartir à la hausse pour frôler les 8 % à l'horizon 2019. La croissance de l'emploi intérieur atteindra elle aussi un pic cette année, à près de 3 %, avant de reculer progressivement et passer sous la barre des 2 % d'ici quatre ans.

«La conjoncture est bonne: l'euro est bas, le pétrole est bas, cela aide les entreprises exportatrices», commente Carlo Thelen, directeur général de la Chambre de commerce. En 2015, la moitié de l'effet du "Zukunftspack" se fera sentir, avec 512 millions d'euros d'assainissement budgétaire additionnel, qui compense la perte de 600 millions liés à la TVA électronique».



Carlo Thelen, directeur général de la Chambre de commerce du Luxembourg.

Ce «bon alignement des astres» actuel représente pour la Chambre de commerce l'occasion de déployer avec «une plus grande marge de manœuvre la mise en œuvre de réformes pour préparer l'avenir» et se préparer à une conjoncture plus instable.

Réformes de l'enseignement secondaire, valorisation de la recherche à l'Uni, meilleure ciblage des dépenses de l'État ou encore investissement dans les infrastructures restent des chevaux de bataille de la Chambre.

Mathieu Vacon